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Le Crèchois

Le moi de mai est, cette année, 
chargé en jours fériés groupés (et 
propice aux ponts vacanciers) mais 
le hameau compte sur vous pour 
venir à la journée pédestre du 8 mai. 
D'autre part, le Comité des fêtes se 
renforce et rappelle que vous êtes 
toujours les bienvenus. N'hésitez 
pas à vous manifester. Les associa
tions du hameau se regroupent pour 
participer au tournoi interassos de 
la Boule Flamande de Bailleul. Le 
journal LE CRECHOIS vous tiendra 
informés des résultats.

Journal municipal du hameau de La Crèche et du Seau

UUNN  HHAAMMEEAAUU  OOÙÙ  IILL  FFAAIITT  BBOONN  VVIIVVRREE

« Le Crèchois », le journal fait par les Crèchois pour les Crèchois
www.facebook.com/lecrechois
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 Agenda

 30 mars : chasse aux oeufs de 
Pâques par le Comité des fêtes
 9 avril : réunion du Collectif Place 
des citoyens
 20 avril au 5 mai : vacances de 
printemps
 8 mai : journée rando organisée 
par le Comité des fêtes
 8 mai : marché Troc aux plantes or
ganisé par la cabane TROC VERT
 8 mai : commémoration du 8 mai
 16 mai : sortie du club des aînés
 31 mai : fête des voisins
 20 juin : repas Plancha du club des 
aînés
 29 juin : fête de l'école organisée 
par l'Amicale des élèves
 6 juillet au 1er septembre : va
cances scolaires d'été
 3 septembre : reprise des séances 
de La Crèche Dynamique
 7 et 8 septembre : ducasse organi
sée par le comité des fêtes 

9     Quoi de 
aujourd'hui

Le chiffre du Crèchois
C'est le nombre de 

carnavaleux du 
groupe du char de 

La Crèche

130

Bon d'inscription en page 8 de ce journal



Fidèle à la tradition, La Crèche s'est retrouvée 
pour la cérémonie des voeux le 12 janvier dernier. Cette année, Benoit 
Degraeve, président du Comité des fêtes, a été plus succinct dans la re
prise de l'actualité 2023. Rappelons que c'est l'ensemble des animations 
du hameau qui sont reprises et Benoit a pris soin de n'oublier personne. 

C'était une première pour Gilles Devienne, adjoint au hameau de La 
Crèche, qui a ouvert officiellement la cérémonie (absent l'an dernier 
pour cause de grippe). Chaque asssociation a présenté son calendrier 
2024. 
En deuxième partie de cérémonie, Monsieur le Maire a présenté les 
voeux de la Municipalité. Il a remarqué le dynamisme des associations 
crèchoises. Malgrè une année à venir sous le signe d'un budget difficile 
mais sincère, il reste des projets et travaux pour La Crèche. En premier 
lieu, le terrain multisports ou citystade annoncé dès l'an passé pour 
une réalisation en 2024. D'autres points déjà divulgués ont été repris : 
l'aménagement  de la rue des Ajoncs, prévu ce printemps pour limiter la 
vitesse et libérer les trottoirs, l'enquête publique et les travaux associès 
pour l'extension du cimetière tant attendue, les études de sécurisation 
de la route du Seau, la finalisation de l'éclairage LED côté chemin 
Vincent, la pose de borne de recherche électrique en centre hameau. 
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Cérémonie des voeux 2024 
Cérémonie plus concise sous le signe de 

En ce début d’année, ce 14 janvier 2024, la chapelle NotreDame du 
bon secour a été bénie par l’abbé Jérôme Vanderschaeve, suite à sa 
rénovation. Située rue de l’Eglise à l’entrée du hameau, chez Florence 
et Olivier Planckeel, elle se présente sous forme octogonale, construc
tion soignée, extérieur briques.
La Crèche comporte une autre chapelle de construction identique au 
chemin Vincent, chapelle dédiée au Sacré Cœur, à la ferme Moreau. 
Celleci a été restaurée également et bénie en 2016.

Pour la chapelle de la rue de l’église, c’est tout au long de l’année 2023 
que les travaux ont été faits par la famille Planckeel, aidée de trois bé
névoles, pour une rénovation complète extérieure et intérieure. Un nou
veau banc en face de la porte permet de se poser, pour admirer le 
vitrail avec la croix de la trinité et la porte d’origine.
La famille cherche encore à identifier les créateurs originels HB BC, la 
date et l’intention de construction. Toute aide sera bienvenue.

Une deuxième chapelle crèchoise rénovée 
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Mijanvier a vu arriver la neige. Aussitôt, le 
Comité des fêtes a revu sa copie pour propo
ser aux aînés un repas de montagne, costaud 
et qui tient au corps, à base de Kyr savoyard, 
salade à la tomme de Savoie, tartiflette, sobet 
des alpes et tarte à la myrtille. Que du bon 
pour affronter l'hiver.

Pour faire passer les plats, l'animation était au 
top, dynamique et entrainante. Les aînés ont 
répondu présents et l'ambiance fut chaleu
reuse et dansante avec quelques activités hu
moristiques.
Encore une fois le comité a régalé nos an
ciens et la journée a remporté un beau suc

cès. Rappelons que le 
repas est offert aux per
sonnes de 60 ans et plus du 
hameau. Avis aux amateurs pour l'année pro
chaine !

Repas du comité des fêtes pour les aînés
Après la neige, un repas montagnard copieux et vigoureux

L'actualité locale par Statpier et Walpol : 29 février 

Wa : « salut min camarat’, te vas bien ?»
Sta : « ah ben ouais vieux. Mais diminche, après les cartes, 
ch’n’ai vécu un’ belle ! In rintrint à m’baraque, je n’inrtouve 
plus mes clés qui étotes dins m’poche droite. Soit ch’les 

avos perdues mais ch’cros pô ; soit in m’les avos volé dins m’poche. 
Alors ch’mpête à’l’porte, ch’cogne, ch’sonne, ch’rameute tout’ l’quarer. 
Heureusemint, m’femme al’ vient m’ouvrir. »
Wa : « bon dis donc tout va bien alors ; et tu les as r’trouvées ? »
Sta : « ah ben ouais. Ché’m’femme qui les as r’trouvées : dins m’poche 
gauche ! Ch’sais pô si ch’vais pouvoir continuer d’aller aux cartes ! »
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Les aînés du club toujours très actifs 

Cette fois, 33 équipes se sont brillamment rencontrées durant 4 heures 
(et en reprenant des forces) avant d’aboutir à la conclusion des résul
tats: 2 équipes ont encore emporté les 4 parties, 9 ont gagné 3 parties, 
12 remportaient 2 parties, 9 pour une partie et 1 seule équipe a reçu les 

félicitations pour sa participation désintéressée. Bons 
d’achat et lots habituels ont matérialisé la participation des 
uns et des autres. 
Deux magnifiques paniers garnis ont également été rempor
tés au cours de petites tombolas. Déjà annoncé, le prochain 
concours (le 19 octobre) est attendu avec fébrilité par les beloteux.

Reines et rois de l'année : par ici la Galette ! Une quarantaine de membres se sont retrouvés le 11 janvier 
pour les Vœux de début d’année, les jeux habituels, les 
(ré)inscriptions (45) et le vote traditionnel : c’estàdire le 
partage des galettes des rois "embullées" (avec mode, 
aération) et les consécrations royales : les Reines et Rois ont tenu à 
encadrer la Présidente sur la photo. Le programme annuel d’activités du 
Club a été rappelé.

Le 9 septembre 1923 avait lieu la béné
diction de l'église de la Nativité de 
NotreDame de La Crèche,  suite de sa 
restauration nécessaire due aux dom
mages de la guerre.
Un peu d'histoire ... C'est en 1745 que 
cette église a vu le jour grâce au prêtre 
JeanJacques Vanuxem. La vie de 
cette église a été marquée par la Révo
lution Française de 1789 : fermeture 
des églises, vente des objets précieux 
et des cloches. L'église de La Crèche  
n'y a pas échappé. Notons qu'un sa
cristain, JeanBaptiste Heyte, l'achète 
avec la promesse d'en faire une grange 
agricole; c'était en fait pour sauver 
l'église.
En 1809 (après le Concordat), l'église 
est réouverte mais elle est dépouillé de 
tout objet de culte. En 1824, elle est 
érigée en succursale sous l'invocation 

de la très Sainte Vierge, d'où son nom : 
église de la Nativité de NotreDame. Le 
9 juin 1917, l'histoire fait de nouveau 
grand bruit : une bombe tombe sur 
l'église et tue trois personnes (le curé et 
deux dames). L'église est détruite au 
deux tiers. Seuls le maîtreautel en 
marbre datant de 1901 et la chaire da
tant du milieu 18ième siècle n'ont pas 
disparu. 
Une particularité, la statue de Saint
Matthieu, patron et protecteur du per
sonnel des douanes et des agents du 
fisc. La fête de la SaintMatthieu (21 
septembre) devient un temps de péleri
nage régulier. Autre particularité, à 
l'interieur, l'église a la forme d'un «T 
renversé» et se termine dans le sanc
tuaire par des petits hublots. La nef res
semble à une coque de navire, la quille 
en l'air.

L'église de La Crèche a fêté ses 100 ans

Rebelote le 27 janvier 
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Le collectif de la Place des citoyens se réunit régulièrement

Compte rendu des réunions de septembre et décembre 2023

Le groupe se félicite d’avoir des représentants de la Mairie présents : 
Gilles DEVIENNE, adjoint délégué au hameau et Nicolas LEFEBVRE 
adjoint et Crèchois.

CITYSTADE

Cidessous les photos du stade du Steent’je.
Le bilan au Steent’je est positif et les enfants se sont vite appropriés le 
citystade. L’école est également un «bon client» avec ses activités 
sportives. Dimensions mesurées sur place : 40x22 pas.
Le collectif s’est prononcé sur une implantation sur le terrain de foot ac
tuel, en utilisant un demiterrain, en travers, côté centre hameau (cf. sc
héma). Les dimensions du citystade serait de 24x10 m, mesurées au 
niveau des barrières. Il reste la partie des pistes autour. Le collectif a de
mandé un plan d’implantation pour va
lider l'emprise au sol et la mise en 
place finale.
L’idée ici est de ne pas sacrifier tout le 
terrain de foot actuel, en laissant un 
espace vert (deuxième partie du ter
rain actuel), ainsi que le passage 
entre la rue des Ajoncs (via barrière 
actuelle) et le parc de la salle des 
fêtes. Il faut signaler que les enfants 
utilisent déjà le terrain pour des pique
nique, des parties de foot ou volley
ball. Il faut conserver ce principe.
Cette solution d’implantation ras
semble les critères et semble un très 
bon compromis.  D'autre part, il semble que le feu d’artifice du Comité 
de fêtes lors de la ducasse ne pourrait plus se dérouler sur le terrain, car 
trop dangereux pour le citystade et ne respectant plus les distances de 
sécurité. À suivre …
Côté gouvernance du citystade, on s’oriente vers un libreservice pour 
tous. La barrière actuelle du stade (côté rue des Ajoncs) devrait rester, 
afin de laisser un passage piéton entre le parc de la salle des fêtes et la 
rue des Ajoncs.

RUE DES AJONCS
Les travaux de la rue des Ajoncs, promis au printemps puis décalés à 
septembre, ont été revus et redessinés. Ils devraient être planifiés à 
nouveau pour cette année, lorsque la météo sera favorable.
Rappel : à la demande des riverains de la rue des Ajoncs, la Mairie a 
décidé d’aménager la rue via des marquages au sol, afin de réduire la 
vitesse des voitures et de libérer de la place sur le trottoir (trottoirs en
combrés par les voitures en stationnement empêchant le passage (la 
règle est de pouvoir circuler en poussette sur le trottoir)).
Le nouvel aménagement a été présenté. Il est plus fluide pour le pas
sage des véhicules que le précédent, qui était extrêmement théorique. Il 
reste néanmoins dissuasif contre la vitesse des véhicules. À noter que 
les places de parking seront limitées et définies, sur la route sans em
piéter le trottoir (moitié de la route). Côté gare, des marquages au sol 

sont également prévus pour délimiter les places de sta
tionnement sur le parking près des bennes à végétaux. 
Comme les travaux consistent à des marquages au sol, ils peuvent être 
faits à tout moment, tant que la température ne descend pas (autrement 
dit au printemps ou en été).
La question des « trottoirs encombrés » peut se poser pour les autres 
rues, et surtout pour le centre hameau, avec les alentours de l’école. 
Gilles DEVIENNE a pris le point pour étude. Le concept de la rue sco
laire a été abordé : bloquer la rue devant l’école le matin et le soir (aux 
heures d'entrées et de sortie de l’école), comme la rue des Sœurs 
Noires et l’école Victor Hugo à Bailleul centre. Il semble que ce soit trop 
compliqué à appliquer pour notre école. 

TABLEAU DE SUIVI DES TRAVAUX
Revue d’avancement du tableau. Ce dernier fait l’objet d’un point de si
tuation à chaque réunion, et permet de suivre les dossiers, sans en ou
blier. Certains sont soldés mais il reste encore beaucoup d’autres. Gilles 
DEVIENNE a repris les éléments et se rapproche de la Mairie pour ap
porter des réponses. Depuis la réunion de décembre, une demande par 
dossier de travaux est faite en Mairie, via la Maison des associations, 
qui enregistre ces demandes dans le logiciel ATAL municipal. Ce logiciel 
permet un suivi au sein des services municipaux concernés. Cela ne ga
rantit pas la réalisation des travaux mais aide au suivi et permet les re
lances. 
Le collectif est conscient que la Mairie ne peut pas tout faire, dans les 
délais souhaités par le groupe. Les points d'amélioration techniquement 
et financièrement réalisables seront à privilégier pour faire avancer les 
dossiers plus rapidement. Mais néanmoins, il y a une multitude de petits 
points qui peuvent être résolus, dans l’intérêt du hameau mais aussi ce
lui de la Mairie. Par exemple, réparer la gouttière de la salle des fêtes 
préserve le patrimoine. Par exemple, déployer des grilles de protection 
sur la gouttière de la cabane TROC VERT empêche l’eau de s’infiltrer 
dans la cabane et de détériorer cette dernière et ainsi évite également 
de revenir à chaque fois pour déboucher la gouttière. Par exemple, de
mander à ENEDIS de réparer la porte de l’armoire électrique extérieure, 
sur le mur arrière de l’église, afin d'éviter des soucis de sécurité latents. 
Par exemple, remettre le panneau d’entrée d’agglomération chemin 
Vincent permet de rappeler la limitation à 50 Km/h. 
Le chantier LED devait s’achever en septembre 2023. Nous sommes 
sans nouvelle.
Le dossier de l’extension du cimetière est toujours en standby.
A l’heure où notre commune parle de végétaliser les abribus et les ent
rées de ville, il reste à La Crèche un petit bout triangulaire de trottoir, 
chemin Vincent, datant de la réfection de la chaussée et qui attend tou
jours à être aménagé, depuis fin 2019. Peutêtre étaitil prévu un triangle 
végétal ?
 
INFORMATIONS 
Rappel sur les numéros de téléphone utiles : 
Police nationale = le 17, Police municipale = 06.40.60.45.21

Comme vous le savez, l’objectif du Collectif de la Place des Citoyens est 
d’être constructif, d’aborder ensemble en toute indépendance des ré
flexions sur le hameau en préservant toujours l’intérêt collectif, d’accom
pagner la Mairie dans ses projets impactant le hameau et parfois être un 
agitateur bienveillant pour que les dossiers avancent et ne restent pas 
oubliés. Le collectif est apolitique, ouvert à tous les habitants du hameau 
qui veulent s’impliquer pour La Crèche. Bien sûr, vous êtes les bienve
nus aux réunions pour apporter vos compétences, vos réflexions, vos 
interrogations, vos suggestions et remarques, ainsi que votre bonne 
humeur, pour que La Crèche soit toujours un hameau où il fait bon vivre 
ensemble.



Changement de circuit cette année pour le 
carnaval des hameaux. Pas de repas à La 
Crèche le midi, mais au Steent'je puis le 
départ du cortège sur place. Ensuite les 
groupes carnavalesques sont partis vers 
Outtersteene pour finir à La Crèche. Cortège 

habituel depuis la gare jusqu'au centre 
hameau. Changement d'horaires mais les 
habitués étaient présents pour soutenir le 
carnaval, les groupes et en particulier le char 
de La Crèche.

Le carnaval des hameaux s'est achevé avec 
le final à la salle des fêtes. Ambiance assurée 
avec l'harmonie de Caestre, une dernière 
danse collective, un dernier petit chahut et un 

au revoir au carnaval du samedi.

C'est maintenant l'heure des bilans pour ce 
carnaval nouvelle formule. Le Comité des 
fêtes est fier du final à la salle des fêtes  et 
remercie tous les crèchois et autres 
personnes d'être venus participer lors du 
cortège rue des Ajoncs et au final. Merci à 
vous tous.
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Le carnaval des hameaux nouvelle formule
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Avec le printemps, c'est aussi la cabane TROC VERT qui doit 
sortir de sa torpeur hivernale. L'équipe actuelle est réduite et il 
faut recruter pour faire vivre la cabane, pour définir les ambi
tions de demain et surtout préparer l'année 2024. Mettre en place le troc 
est l'activité régulière de la cabane, mais c'est le bon moment pour ac
célérer afin d'organiser des animations autour de la cabane. Un des ob
jectifs est la journée du 8 mai prochain avec le TROC AUX PLANTES. 
Mais il faut penser à «faire le buzz», à communiquer et mieux nous faire 
connaître. On pourrait imaginer un partenariat avec le Conservatoire 
Botanique National de Bailleul, avec l'association des jardiniers de 

Bailleul, avec d'autres lieux de trocs et les grainothèques des environs. 
On pourrait imaginer des conférences à la salle des fêtes de La Crèche 
autour de thèmes comme le jardinage, la préservation de la biodiversité, 
la permaculture, etc.
Bref vous l'avez compris, appel est fait à tous, pour 
venir faire vivre la cabane TROC VERT, pour don
ner vos idées et suggestions, pour proposer des 
animations et participer à ce beau projet commun 
de notre hameau. Vous pouvez faire remonter vos 
questions et avis au journal LE CRECHOIS qui 
transmettra, via  
benoit.degraeve@gmail.com ou par téléphone au 

La cabane TROC VERT recrute

Et un nouveau char plein de joie pour le Comité des fêtes

Depuis octobre dernier, «c'est branlebas de combat» au Comité des 
fêtes : il faut refaire le char avec le thème choisi, la joie. C'est une pre
mière, peutêtre un risque, de choisir un thème qui ne s'identifie pas di
rectement. Avec les canards, les crocos, Crechin'ka, le cirque, pas 
d'ambiguité, le char et les costumes sont facilement identifiables. Mais 
la joie ? Et vous l'avez compris, cette joie a été déclinée en couleurs 
vives, une explosion multicolores pour faire ressortir le plaisir de faire le 
carnaval, le bonheur d'être ensemble et la joie communicative !
Il fallait donc faire un char pétillant et flamboyant, avec des couleurs 
fortes bien sûr, un effet néon pour le logo et conserver l'esprit famille 
avec une piscine à boules pour les enfants. L'étage du char 
a été réouvert et sécurisé. Les formes du char se sont arron
dies et le look a été modernisé.

Le Comité des fêtes a souhaité accentuer l'ac
cueil et l'ouverture. Le Comité est ouvert à 
tous et c'est ce même état d'esprit qui a pré
valu avec le groupe carnavalesque du char. 
Ainsi, le Comité a atteint les 130 personnes, 
adultes et enfants, pour le nouveau char. Un 

record !

Re ndezvous fin février 2025. 



Au
cu

n 
ar

tic
le

 d
e 

Le
 C

rè
ch

oi
s 

ne
 p

eu
t ê

tre
 re

pr
od

ui
t s

an
s 

l'a
ut

or
is

at
io

n 
de

 la
 m

ai
rie

 d
e 

Ba
ille

ul

8     |    n°55    |    Le Crèchois

Vo
tre

 jo
ur

na
l L

e 
cr

èc
ho

is
 e

st
 é

ga
le

m
en

t d
is

po
ni

bl
e 

su
r l

e 
si

te
 in

te
rn

et
 d

e 
la

 v
ille

 w
w

w.
vi

lle
b

ai
lle

ul
.fr

Cinéma Plein air cet été
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Impression : Mairie de Bailleul

Le cinéma Le Flandria et l'Espace Part'âge José
phine Baker, et donc la Mairie, devrait renouveler 
l'opération Ciné Plein air avec les hameaux.
Etant donné le succés des deux éditions 
précédentes, La Crèche devrait être à nouveau 
cinéphile cet été. 
Le schéma sera vraisemblablement identique, à 

savoir piquenique suivi d'une animation, d'un 
blindtest et le film en final. Le public visé est tou
jours familial. A suivre ...

Appel est lancé pour le choix du film. N'hési
tez pas à faire des propositions au journal ou 
au Comité des fêtes qui transmettra.


